

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Mártes 27 de Abril de 1886.

Núm. 1275.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Mártes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 5 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

ECOS DE MADRID.

Los muertos de ayer.—Los viajeros de mañana.—A Sevilla.—A Méjico.—Beneficio del actor Rossell.—Los dominós blancos.—La clausura del teatro de la Princesa.—Compañía francesa.

Ayer ha fallecido en esta corte y en su hotel de la calle de Claudio Coello, número 1, el señor D. Javier de Arcos y Artegui, persona muy conocida y estimada por su noble y caballeresco carácter.

Aunque originario de América, fué siempre español de corazón, habiendo residido casi continuamente en nuestro país, al lado de su familia, desde sus años juveniles.

La muerte del Sr. Arcos será muy sentida de la sociedad madrileña, en la cual ocupaba distinguido puesto.

S. M. el Rey Alfonso le dispensaba grande aprecio, y le nombró tiempo há su gentil hombre de cámara.

También se han realizado las tristes provisiones respecto al hijo de los marqueses de la Cenia, quien ayer bajó al sepulcro en Palma, dejando sumidos en el dolor á sus amantes padres y hermanos, y á sus antiguos compañeros y amigos.

El Sr. D. Manuel de Cotoner ha muerto á la edad de treinta y dos años, cuando podía prometerse lisonjero y brillante porvenir.

La enfermedad á que ha sucumbido ha sido reblandecimiento del cerebro y de la médula espinal, que tantas víctimas hace en la época presente.

Comienza la emigración á Sevilla, con motivo de las fiestas de Semana Santa y de la feria, que esta vez van inmediatamente unidas—de numerosas familias de la *high-life*.

Los duques de Frias con sus hijos; los condes de Guaqui; el marqués de Villafuerte y su hermana; la señorita doña Isabel Parladé; los marqueses de Valdeiglesias y otros muchos han marchado ya ó se disponen á partir en fecha próxima.

Sir Clare Ford no ha recibido aun el permiso de su gobierno para hacer esta expedición, aunque lo espera de un momento á otro.

La mariscal Bazaine, cuyo viaje á Méjico anunciamos poco há, se embarcará el 22 en Santander para aquel remoto país, en compañía de su linda hija Eugenia.

Su marido permanecerá entre nosotros durante la ausencia de su bella consorte, á quien asuntos de intereses llaman al suelo natal.

La mayoría de mis lectoras comprenden por qué no puedo decir palabra de la comedia «Los dominós blancos», puesta anoche en escena en el precioso coliseo de la Princesa, á beneficio del popular actor D. Ramon Rossell.

Estrenada aquella obra el 7 de Diciembre de 1876, quedó desde entonces en el repertorio, no solo del teatro del Sr. Mario, sino de los principales de provincias.

Fué entonces representada admirablemente por la Alvarez Tubau; Lola Fernandez—retirada prematuramente de la escena; la Ballesteros, esposa hoy del Sr. Zamacois; la Valverde, estrella y «great attraction» del teatro Lara; por Mario, Aguirre—muy delicado ahora de salud y perdido quizas para el arte;—Zamacois, Sanchez de Leon,—que ganó su reputación en el papel del francés, desempeñado por él á maravilla;—y en fin, por Vifias, muy joven á la sazón.

De los primitivos intérpretes, solo la desempeñó anoche Mario, que da tan vivo realce al personaje principal, luciendo en él sus cualidades de gracia, viveza é inteligencia.

Julia Martinez reemplaza á Maria Tubau, la Lombardia á la Fernandez, la Zapatero á la Valverde; Cepillo á Aguirre y Rossell á Zamacois.

El conjunto y los detalles fueron tan perfectos como en la época del estreno, habiendo aplaudido con repetición el público á los artistas, y llamándoles á la escena multitud de veces á la conclusion de todos los actos.

La preciosa sala de la calle del Marqués de la Ensenada estaba enteramente llena, y en palcos y butacas veíase gran número de personas de la *high-life* que habian acudido á dar á Rossell muestras de aprecio y simpatía.

Abundaban entre las señoras las *toilettes* elegantes, y entre los hombres el frac y la corbata blanca.

No habia allí quien no se doliese de la prematura partida de Mario, primero á Sevilla, y despues á Barcelona; por que su teatro habria sido sin duda durante la primavera el punto predilecto de reunión.

En cambio, es una fortuna para el de la Zarzuela, á donde vienen á principios de Mayo varios actores del de *Varietés* de París á dar un corto número de representaciones:—diez dice el programa, aunque ya serán algunas más.

A la cabeza de la legión parisense está monsieur Dupuis, artista de fama y de mérito en su género.

Fué primero el compañero de la famosa Schneider, y creó con ella *La belle Hélène*, *Barbe-bleu* y *La Grande Duchesse*.

Despues, cuando, á la vieja actriz sucedió la joven Judic, en la plenitud de su belleza y de su talento, todavía Dupuis se asoció á sus creaciones de *Niniche*, *La femme á Papa*, *Lili*, etc.

Sus restantes compañeros de escursion á Madrid no se hallan á la propia altura: las mujeres son más notables por sus atractivos físicos, que por su valor artístico, y los hombres no pasan de modestas medianías.

Así y todo, me parece seguro que el coliseo de la calle de Jovellanos se verá muy favorecido por la sociedad «que honró con su presencia» las representaciones de Anna Jndic el año último, y en el presente las de la incomparable Adelina Patti.

ASMODEO.

MADRID 21 de abril.

Practicada ayer la autopsia y verificado el embalsamiento del Obispo de Madrid, segun los pormenores que por separado publicamos, se ha colocado el cadáver revestido de hábitos pontificales, en la sala principal del palacio episcopal, donde una numerosa muchedumbre de gentes de todas clases principió á entrar á las siete y media de la noche.

El entierro en el templo de San Isidro, se verificará hoy á las cuatro de la tarde.

La prensa, como es natural, continúa ocupándose de un suceso, que tan honda y legítimamente ha herido á la opinión notándose solo como nota discordante el afán de algunos periódicos revolucionarios, en quitar al suceso las circunstancias extraordinarias que lo acompañan, y el deseo que también muestran de equipararlo á cualquiera otra desgracia de su género; pero luchan en esta desdichada campaña contra la realidad

que á ellos mismos se impone, teniendo que consagrar al asunto una meditación, y un espacio que no conceden á otros crímenes análogos.

Porque en efecto, todos los hombres somos iguales ante las leyes de la naturaleza, y las no menos respetables del derecho; pero luego vienen las diferencias sociales, que establecen la virtud, el talento, la jerarquía, la autoridad, la investidura y tantas otras circunstancias que no podrán jamás borrar todos los niveladores de la tierra.

Así, por ejemplo, el asesinato de un buen padre de familias causará siempre más alarma que el de un ciudadano oscuro. El que fuera objeto de una alevosía, supongamos, cualquiera de los cuatro ó cinco hombres eminentes que tiene el partido republicano, produciría cien mil veces más emoción que un atentado semejante contra un correligionario de la masa.

No es lo mismo, en otro orden de ideas, que desaparezca un director perito y experimentado de un periódico, que el último cajista que trabaje en la imprenta; porque siendo todos iguales como hombres y como prójimos, no podemos serlo como eslabones de la cadena social.

Por eso la conciencia pública, que no entiende ni quiere entender de ciertas necias y estériles filosofías, se extremeca, con extremecimientos acentuados, cuando los crímenes se perpetran contra todo el que representa autoridad y jerarquía, desde la que ejerce el padre en el hogar, á la que desempeña el prelado en la Iglesia, ó el magistrado civil en el gobierno de los pueblos.

Aquí es la sociedad en pleno la que se siente herida en el corazón, y por eso que la convulsion sea más ruidosa, más profunda y más extensa. Esto ha pasado siempre en la humanidad, y pasará por los siglos de los siglos; y si no pasara, los hombres mereceríamos perder la alta gerarquía que ocupamos en la tierra, y deberíamos colocarnos en un estado social inferior al de las fieras en el desierto.

Viniendo ahora á otros asuntos, hemos de decir que la gente política pasa ahora por unos momentos de reposo, ocupándose solo por parte de ella en la elección de senadores, que á semejanza de la de diputados, no es tan llana como venian siéndolo las anteriores para todos los gobiernos; porque intactas todas las diputaciones conservadoras, y en pié casi todos los ayuntamientos de la administración anterior, naturalmente se han reunido elementos que explican la actitud de varias provincias.

A pesar de esto, el espíritu de disciplina es tan innato en las sociedades que á no ser en días de conmoción, la mayoría de los elementos sociales ayudan al poder establecido; y ahora ocurrirá lo mismo, sucediendo á lo sumo, que en vez de los 10 ó 12 puestos, que por el bien parecer se obtienen antes contra la corriente, ahora se tripliquen á lo sumo; io cual no creemos ha de perjudicar á las buenas reglas del sistema representativo.

Las capitales de que tenemos noticia, en que llevan ventaja las oposiciones, especialmente la conservadora, son Oviedo, Barcelona, Málaga, Tarragona, Zaragoza, Valencia, Baleares y Córdoba, siendo además de notar, que en Oviedo y Málaga es donde se muestran más esperanzadas las oposiciones.

Estas creemos obtengan también el triunfo, en tres ó cuatro academias, en

dos ó tres sociedades económicas y en otras tantas Universidades.

Hoy ha llegado en el tren del Norte, la Archiduquesa Isabel, madre de su majestad la Reina.

Hoy publica la *Gaceta* el anuncio de haber entrado S. M. en el noveno mes de su embarazo.

Ninguna otra cosa notable.

AMOR DE IDA Y VUELTA.

Cuando ustedes se casen y me dirijo, por supuesto, á los que no hayan caído, no olviden la primera exigencia de las modas matrimoniales.

El viaje.

Es un atractivo para los jóvenes pre-dispuestos.

«Anoche se unieron en estrecho vínculo la bellísima señorita de Alcarraza con el eminente joven don Abdon Botijo sobrino del secretario que fué del Ayuntamiento de Valdeconejos del Campo.»

Los recién casados salieron enseguida por la línea del Norte con dirección á...

Se anuncia el enlace próximo de la señora .. viuda en tercera instancia, con el aplaudido auxiliar de la clase de vigésimos del ministerio...

La feliz pareja saldrá inmediatamente para Colmenar Viejo, adonde lleva á todos sus maridos la distinguida señora.

No se lee en los papeles noticia de boda no movilizada.

Nuestro carácter meridional y propenso á las fantasías explica esa afición al campo en los recién casados.

A los idilios de amor rural.

Un matrimonio recién hecho ó recién firmado, que se mete en un vagón de ferrocarril y se contenta con un paraíso situado á seis leguas del punto en que se ha cometido la boda, es un matrimonio que conoce sus intereses.

Porque se libran los cónyuges de moscas y no se molestan.

Pero los consortes que eligen para su residencia lunar-melosa un pueblecito de Alemania ó de Suiza ó de la Australia, me parecen filósofos de ambos sexos.

¡A cuantos peligros se exponen!

Si viajan en coche reservado, del mal el menos.

Pero si no les alcanzan los rzanecursos para tanto, ó no lo prevén, ya pueden prepararse á sufrir las impertinencias de los compañeros de viaje y de los dependientes de la vía y demás.

—¿Me quieres?

—Te quiero.

—Pues dame un dedo.

—¿Me amas?

—Te amo.

—Pues dame la mano.

—¿Me adoras?

—Te adoro.

—Pues...

Antes de terminar la tercera petición aparece en la ventanilla una mano, y luego una cabeza parlante, que saluda, y luego medio cuerpo, y luego un empleado de cuerpo entero.

—¿Tienen ustedes la bondad de presentarme los billetes?

El recién contratado de marido, pero sin ejercicio todavía, refunfuña, mete mano en un bolsillo y duda entre sacar un revolver ó sacar los billetes.

Opta por esto último y entrega los cartoncitos al empleado, quien por medio de una llave para sacar muelas, extrae dos circulitos de carton, uno de cada billete.

Los devuelve, ya perforados, al caba-

llero y, despues de saludar cortés, sale del coche.

—¿Me querrás siempre?

—Con delirio.

—¿Mas que á todos tus parientes?

—No te equipares, vida mia. Tú no eres padre ni madre, ni podrás serlo nunca...

—¿Cómo es eso?

—¿Tú no sabes que por tí dejé á un muchacho que queria penetrar en el cuerpo consular?

—Sí.

—¿Tú no sabes que he desdeñado á un chico que pinta alguna cosita y cree que irá á Roma?

—¿En clase de peregrino?

—¿Con que me amasmucho?

—Con furor.

Habrán ustedes observado que á los novios y á los recién casados no se ocurren mas que tonterías sobre el mismo tema:

—¿Me quieres?... ¿Mucho?... ¿Muchísimo?... ¿Mas que al casero (por ejemplo).

Llegan á una estacion con parada y fonda.

La esposa siente apetitos.

El esposo tambien.

Pero ¿y si se vá el tren?

¿Y si al bajar del coche hay algun filósofo vidente que se entera del patron de las pantorrillas de la señora?

Esta idea es de la interesada.

Despues... la noche.

¡Qué horrible!

De cinco en cinco minutos aparece la cabeza del empleado.

¡Si estuviera permitido cortar cabezas!

Pero aun no hemos llegado á la realizacion de tan bello ideal.

¿Y cuando se les extravía el equipaje?

¿Y cuando en el mismo coche se entrometen dos ó tres caballeros que fuman, rien, cantan y parece que quieren devorar con sus miradas á la novia?

El ferro-carril es enemigo de los amantes liberales y de los recién casados.

Como me decia una señorita sensible y romántica:

—No hay poesia mas que en los túneles.

E. DE PALACIO.

EL EMBARAZO DE S. M. LA REINA.

La *Gaceta* publica hoy los siguientes documentos:

El jefe superior de Palacio dice con fecha 20 del actual al señor presidente del Consejo de ministros lo que sigue:

«El decano de la Facultad de Medicina de la Real Cámara me participa con esta fecha que S. M. la Reina Regente (Q. D. G.) ha entrado en el noveno mes de su embarazo.»

Con el objeto, además, de que las ceremonias que deben tener lugar con motivo del próximo alumbramiento de S. M. la Reina se verifiquen con todas las solemnidades acostumbradas, se observarán las prescripciones del siguiente real decreto:

A fin de que las ceremonias que deben tener lugar con motivo de mi próximo alumbramiento, cuando el Todopoderoso permita que se realice tan fausto suceso, se verifiquen con todas las solemnidades acostumbradas.

Vengo en decretar lo siguiente:

Art. 1.º Asistirán á la presentacion del Rey ó Infanta que nazca los ministros de la Corona, los jefes de palacio, una diputacion de cada uno de los Cuerpos Colegisladores, los comisionados de Asturias, una comision de dos individuos nombrados por la diputacion de la grandeza, los capitanes generales de ejército y de la armada, los caballeros de la insigne orden del Toison de Oro, una comision de dos individuos de cada una de las supremas asambleas de las reales órdenes de Carlos III é Isabel la Católica, otra de igual número de individuos de cada una de las venerandas asambleas de la ínclita orden militar de San Juan de Jerusalem en las lenguas de Aragon y de Castilla y de las cuatro órdenes militares, el presidente del Consejo de Estado, el del Tribunal de Cuentas del Reino y el del Consejo Supremo de Guerra y Marina, una comision de dos individuos del Supremo Tribunal de la Rota, el Arzobispo de Toledo, los que han sido embajadores, los presidentes de las juntas superiores consultivas de Guerra y Marina, el capitán general de Castilla la Nueva, el gobernador de la provincia de Madrid, el presidente de la diputacion provincial

de Madrid, una comision de dos diputados de la misma designados por la diputacion, el alcalde presidente del ayuntamiento de Madrid, una comision de dos concejales del mismo ayuntamiento designados por la corporacion municipal, una comision del cabildo catedral de esta diócesis, los directores é inspectores de todas las armas y una comision del cuerpo colegiado de la Nobleza.

Art. 2.º Será invitado para asistir á la misma ceremonia el cuerpo diplomático extranjero, con el cual concurrirá el introductor de embajadores.

Art. 3.º Tan luego se presenten señales evidentes de mi próximo alumbramiento, se avisará á las personas arriba designadas para que concurran de uniforme á las habitaciones de Palacio destinadas al efecto.

Art. 4.º Verificado el parto, la camarera mayor lo pondrá inmediatamente en conocimiento del presidente de mi Consejo de ministros quien anunciará á las personas presentes este fausto acontecimiento, participándoles el sexo del recién nacido, y lo comunicará al capitán general de Madrid y al comandante general de alabarderos, á fin de que se hagan con la posible celeridad las señales y las salvas de que trata el artículo siguiente:

Art. 5.º Para que el vecindario de la M. H. villa de Madrid sepa acto continuo si el recién nacido es Rey ó Infanta se enarbolará en el primer caso la bandera española en la parte del Real Palacio llamada la Punta del Diamante, y se harán salvas de 21 cañonazos en los sitios de costumbre; en el segundo la bandera será blanca y las salvas de 17 cañonazos; si el parto se verificase de noche se colocará al pié de la bandera un farol iluminado de igual color que ella.

Art. 6.º El presidente del Consejo de ministros, acompañado de la camarera mayor y de los jefes de Palacio, presentará el recién nacido ó recién nacida al cuerpo diplomático extranjero y demás personas reunidas en Palacio en virtud del presente decreto.

Art. 7.º El ministro de Gracia y Justicia, como notario mayor del reino, extenderá el acta de nacimiento y presentacion, terminada que sea la ceremonia.

Art. 8.º El presente decreto se comunicará por el presidente de mi Consejo de ministros á todos los ministerios y al jefe superior de Palacio para su puntual cumplimiento.

Dado en Palacio á veinte de Abril de mil ochocientos ochenta y seis.—Maria Cristina.—El presidente del Consejo de ministros, Práxedes Mateo Sagasta.

Como complemento de las disposiciones anteriores, el periódico oficial publica esta comunicacion:

«En real orden de esta fecha, comunicada por el señor ministro de Gracia y Justicia, ha resuelto su majestad la Reina Regente escribir sus reales cartas de costumbre á todos los prelados de la monarquia, avisándoles haber entrado en el noveno mes de su embarazo, á fin de que concurrán á tributar á Dios las mas rendidas gracias por este beneficio, celebrándose en todas las iglesias dependientes de su jurisdiccion rogativas públicas y generales para que le conceda un feliz alumbramiento.»

Paris 20.

La Cámara de diputados, á propuesta del ministro de Marina, en vista de los buenos resultados que son de esperar con el nuevo sistema de defensas marítimas, ha acordado la creacion en Tolon de un taller especial de torpedos.

Al efecto ha votado los créditos que ha pedido el gobierno.

Despues ha comenzado la discusion del proyecto de ley relativo á la exposicion internacional de 1889.

Se acuerda pasar al debate por artículos.

Senado.—Se aprueba el empréstito con dos ligeras modificaciones.

Berlin 20.

Todas las potencias, excepto los Estados Unidos, firmaron ayer el acta general de la conferencia del Congo.

Brindis 20.

Hoy han ocurrido en esta ciudad seis casos de cólera y dos defunciones.

La epidemia se ha presentado en algunos pueblos próximos á esta localidad.

Paris 20.

Segun los últimos despachos de Bruselas, las huelgas vuelven á estenderse en la cuenca carbonífera de Charleroi.

Muchos mineros se niegan á trabajar hasta que se conozca el resultado de la exposicion que han dirigido al Rey, quejándose de la conducta de la compañía que explota las minas.

Paris 20.

Continúan activamente las negociaciones para conseguir un arreglo entre los huelguistas de Decazeville y la compañía.

El gobierno ha tomado una parte activa en dicho asunto, del cual se ha ocupado detenidamente el Consejo de ministros de hoy.

Las dificultades entre los patronos y los obreros se resolverían por el sistema de árbitros ó amigables componedores con el proyecto que está pendiente de la discusion de las Cámaras.

Paris 20.

Habiendo cesado los disturbios en Marruecos, el ministro de la Guerra de Francia ha dado la orden de licenciar la division que estaba en la frontera marroquí.

Paris 20.

El Sr. Passy dirige una pregunta al gobierno acerca de la cuestion de Grecia.

Sostiene la conveniencia de que este asunto sea sometido á un arbitraje.

Aboga calurosamente á favor del principio del arbitraje, el cual, en su concepto, debe aplicarse á todo el mundo civilizado para evitar la efusion de sangre y la ruina de las naciones.

El presidente del Consejo de ministros, señor Freycinet, contesta que está de acuerdo con el señor Passy, sobre el principio del arbitraje; pero que en la cuestion de Grecia no es posible que Francia tome iniciativa alguna, pues para todos los asuntos de Oriente existe ya un árbitro de hecho: el del concierto europeo.

Añade que el arbitraje reclamado tratan de realizarlo las potencias, las cuales se esfuerza en conseguir un arreglo amistoso.

Declara que Francia ha obrado siempre en sentido pácifico, deseando una solucion satisfactoria á las tres partes directamente interesadas en el asunto (Aplausos).

Viena 20.

Segun despachos de Atenas, casi todas las tropas que quedan de guarnicion en aquella capital se disponen á marchar á Tesalia.

El efectivo del ejército griego que asciende actualmente á 85.000 hombres llegará en breve á la cifra de 115.000.

Las escuadras extranjeras ancladas en la bahía de Suda, se han hecho á la mar. Se cree que este movimiento no tiene más objeto que practicar evoluciones, pues hasta ahora ninguno de dichos buques se ha presentado delante de las costas helénicas.

En los círculos políticos de Atenas se asegura que el Sr. Tricoupis se negará á formar situacion, si el actual ministro Delyanni se viese obligado á dimitir, cediendo á la presion de las potencias.

El diplomático ruso Routrow, despues de celebrar una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros de Grecia, Sr. Delyanni, salió ayer de Atenas con direccion á Livadia, donde se encuentra el Czar, con objeto de dar cuenta á éste del estado de las cosas.

El embajador ruso en Constantinopla, Helidoff, saldrá, tambien, dentro de dos ó tres dias para el mismo punto.

Se atribuye grande importancia á estos viajes que coinciden con la actitud cada vez más reservada y menos clara de Rusia en la cuestion de Oriente, y en particular en la de Grecia.

Londres 20.

El *Morning-Post* publica esta mañana un despacho de Viena, segun el cual Rusia y Francia notificaron su resolucio de abstenerse de toda accion coercitiva contra Grecia.

Añade que las demas potencias están casi resueltas á bloquear los puertos griegos, si el gobierno helénico no cede.

El *Daily Chronicle* se hace eco de los rumores alarmantes que acerca de la cuestion de Oriente circulan desde ayer.

Dice que los valores se han resentido en la Bolsa de Viena, á causa de las noticias que corren sobre las intenciones de Rusia en la cuestion helénica y sobre la resistencia de Grecia, que se supone alentada por aquella potencia.

Paris 20.

Segun despachos recibidos esta mañana del prefecto del departamento del Norte, la tranquilidad no se ha turbado hasta ahora en Roubaix, á pesar de los trabajos hechos por los socialistas para

provocar huelgas en aquel importante centro industrial.

Berlin 20.

La agitacion socialista ha cundido á Alemania.

Segun despachos de Silesia, se han declarado en huelga muchos obreros en aquella provincia, cometiendo lamentables excesos.

Paris 22.

Se han reunido los delegados de los periódicos intransigentes y de los comités revolucionarios para decidir el candidato en la eleccion supletoria del 2 de Mayo próximo.

La suerte designó al periodista Roche, preso por los sucesos de Decazeville.

Los republicanos radicales y la fraccion que capitanea Clemenceau se reunieron tambien para designar un candidato propio en frente del intransigente, y han aprobado la candidatura del señor Gaulier.

Bucharest 22.

El representante de Rusia en esta capital salió ayer con direccion á Libadia con objeto de conferenciar con el czar de Rusia.

El sábado saldrá para el mismo punto el ministro rumano.

Se atribuye mucha importancia política á estos viajes.

Lisboa 22.

El *Diario Oficial* publica hoy la concecion de varias cruces portuguesas á diferentes ciudadanos españoles en premio de los servicios que prestaron en la isla Cristina á los cólicos portugueses.

Se conceden además cinco medallas de la orden de filantropía y generosidad á cinco hermanas de la Caridad españolas en recompensa de su heroico comportamiento durante dicha epidemia.

Atenas 22.

Las potencias siguen gestionando para obtener el desarme de Grecia.

La prensa de Atenas tiene mucha confianza en las conferencias de Livadia donde se encuentra el Czar.

Espera que en ellas se dé satisfaccion á Grecia. Da á entender que Rusia alienta la resistencia del gobierno helénico.

Rio-Janeiro 22.

La deuda consolidada brasileña ha sido convertida en 5 por 100.

Paris 23.

Mientras se espera la reunion del Senado para que se convierta en ley el proyecto de la Exposicion universal de 1889, se está estudiando el plan general de ella, con todas sus dependencias.

El proyecto de la gran torre de 300 metros de altura ha sido aprobado definitivamente.

Para la construccion no se necesitarán más que diez y ocho meses, segun cálculos de los ingenieros.

Pasada la Exposicion, se destinará la torre á experiencias científicas. Para subir á ella habrá una serie de ascensores. El Estado subvenciona esta obra gigantesca con cuatro millones de francos.

Madrid 23.

Niégame que se conozcan los autores del petardo que estalló anteanoche en la iglesia de San Luis.

La *Gaceta* publicará mañana los nombramientos de senadores vitalicios.

Los letrados Sres. Martos y Linares Rivas se han escusado de aceptar la defensa del presbítero Galeoto. Fijamente le defenderá el Sr. Villar Rivas.

En la audiencia activanse los trámites de este proceso.

Madrid 24.

Rusia y Francia se niegan á adherirse á la accion coercitiva que otras potencias tratan de ejercer contra Grecia.

Francia continúa gestionando el desarme de Grecia, para lo cual ha enviado á Atenas una nota amistosa pero apremiante.

La prensa en general atribuye á los rateros la explosion ocurrida en la iglesia de San Luis y el incendio de una cortina en la de San José, con el propósito de aprovecharse de la confusion para ejercer su industria.

Ignóranse todavía los autores de estas fechorías.

El Consejo de ministros se ocupará esta tarde de la cuestion de senadores vitalicios.

El presbítero Galeote continúa recibiendo visitas de varios periodistas, pero aquél se escusa de recibirlos en su celda, pretextando que se encuentra indispuerto. La mayoría del tiempo lo pasa escribiendo apuntes para entregarlos á su abogado defensor.

Se considera segura la eleccion de don

Luis Silvela para el cargo de senador por la universidad de Madrid.

Telegramas de provincias dan cuenta de haberse constituido las mesas para la elección de senadores, que tendrá lugar mañana.

En los círculos diplomáticos sigue examinándose las dificultades que ofrece la cuestión de Oriente. En alguno de aquellos se considera inevitable la guerra entre Grecia y Turquía.

Las potencias trabajan por impedirlo, pero se duda que puedan conseguir tales propósitos.

El Consejo de ministros ha acordado que los tribunales obren libremente y con estricta justicia sobre los sucesos que han tenido lugar estos días en algunos templos de esta corte.

Después se ocupó de la nueva combinación de Senadores vitalicios, no tomando ningún acuerdo definitivo.

Al última hora han sido aprobados en Consejo de ministros los nombramientos de senadores vitalicios, siendo nombrados los Sres. Moyano, Nuñez de Arce, Romero Giron, Mendinueta, Rodríguez Arias, Rizo Aroztegui, Diego Garcia, Montero Rios (don José), Merelo.

Mañana firmará la reina estos nombramientos y el lunes los publicará la *Gaceta*.

PALMA.

En las elecciones para Senadores que se verificaron fueron elegidos el fusionista D. Gregorio Ayneto, el conservador D. Juan Massanet y Ochando y el izquierdista D. Jacinto Felíu y Ferrá.

Nuestro paisano el Exmo. Sr. D. Valeriano Weyler, Capitan general de estas islas ha sido elegido Senador por la provincia de Málaga, de cuya candidatura por tal distrito ya tenían noticia nuestros lectores. Nos alegramos del triunfo de nuestra primera autoridad militar.

La feria de Santa Maria primera de la temporada se celebró ayer con muy poca animación a causa de estar el día lluvioso. El agua alcanzó a toda la zona que abraza la vía férrea.

Segun dice un colega, parece que en breve volverá a organizarse en esta ciudad la primitiva sociedad recreativa titulada *El Carnaval*, estableciéndola en la calle de la Riera y publicando un periódico humorístico.

El periódico oficial en su último número publica el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Santanyá durante el mes de Febrero último.

Ha sido nombrado segundo Comandante de Marina de esta provincia el Teniente de Navio de primera clase don Wenceslao Vallarino y Carasco, actual ayudante de la Comandancia de Barcelona.

En uno de los puntos más amenos de la Isla, enclavado en el Distrito municipal de Porreras, donde existe el visitado Oratorio de Montesion, se celebrará el domingo próximo 2 de Mayo, la fiesta cívico-religiosa que anualmente se repite, y en la que además del Divino Oficio cantado con orquesta, habrá baile público con música, al estilo del país y otros entretenimientos agradables. Dados estos antecedentes es de esperar no falte concurrencia.

TEATRO-CIRCO.

Las dos funciones verificadas en el coliseo de verano, no han tenido el éxito alhagüeno que podíamos esperar, si bien nos constan los deseos que animan a la empresa de satisfacer al público único modo de asegurar la temporada.

En vista de lo dicho y de las manifestaciones que el público se permitió insinuar en las funciones de ayer y anteayer, la empresa ha rescindido la contrata del tenor y del baritono, gestionándose el ajuste de quien los sustituya con mas ventaja.

Las demás partes de la compañía de zarzuela interpretan sus papeles con discrecion y cuidado y pueden formar un agradable conjunto.

La seccion de baile ha satisfecho al

público que no ha escatimado tampoco los aplausos.

Hoy ni mañana no habrá funcion. Para el jueves se prepara una muy escogida con motivo de ser *dia de moda*.

Coincidiendo en una misma semana las dos fiestas que anualmente se dedican en Felanitx a Ntra. Sra. de San Salvador, hase acordado suprimir el presente año la que habia de tener lugar el domingo de *Quasimodo*, por celebrarse la solemne fiesta de Ntra. Señora del Rosario. En su consecuencia solo tendrá lugar en dicho Santuario la del día 8 del próximo Mayo.

MERCADO DE FELANITX.

Precios corrientes de esta plaza:
Candeal, a 22'25 pesetas Hectólitro.
Trigo, a 18'00 id. id.
Cebada, a 11'80 id. id.
Avena, a 10'00 id. id.
Habas, a 16'00 id. id.
Almendras, de 14 a 17 id. id.
Almendron a 130'75 pts. los 100 Kilos.
Algarobas, a 38 id. id.
Vinos, de 22 a 25 rs. cuartin sin demanda.
Alcoholes de 90 grados a 70 duros los 500 litros con casco.

Copiamos del semanario *Soller*:
«A última hora hemos sabido que la Corporación municipal, considerando lo que nosotros hemos dicho en otro lugar del presente número, ha resuelto en definitiva que haya simulacro este año. Podemos, pues, asegurar a nuestros lectores que la fiesta cívico-religiosa de la Victoria se celebrará con igual esplendor que en años anteriores.

Es de esperar que la concurrencia de forasteros sea mayor que de costumbre puesto que muchos tendrán deseos de visitar los lugares castigados por la inundación a fin de tener una idea más exacta de la horrorosa catástrofe del 15 de Octubre.

NOTICIAS DE INCA.

Ha sido destinado a mandar la zona militar de Inca el Coronel D. Emilio Perez Alegret.

—El Comandante de la Caja de Reclutas de esta zona, D. Miguel Alejandro, ha obtenido el retiro, fijando su residencia en Mahon.

—Las funciones religiosas del Jueves y viernes Santo en esta villa se han celebrado este año como en los anteriores; reinando la severidad, orden y recogimiento propios de los sentimientos religiosos de este pueblo.

—A pesar de haberse abierto la alhóndiga, por falta de compradores no se verificó transacción alguna en el mercado de Inca, por cuyo motivo no publicamos los precios corrientes.

UNA OBRA TERMINADA.

Se ha repartido el último número del *Cronicon Mayoricense* que contiene noticias y relaciones históricas de Mallorca desde 1229 a 1800.

Acompañan a este reparto tres magníficas láminas, a saber: Escalera en la casa del Sr. Conde de Ayamans; Castillo de Santueri en Felanitx; y fachada de la que fué casa de la familia Burgues en la calle de San Felio.

Paulatinamente y siguiendo el orden de las entregas, han venido ocupándose la prensa y el público de esta importante publicación. El interés histórico, la curiosidad hurgadora, el anhelo de rastrear el último detalle de la vida pasada, de leer a través del polvillo de los pergaminos y de la herrumbre de las antigüedades, de consuno con la erudición sólida y el criterio más claro é imparcial, han producido el *Cronicon Mayoricense*.

Pocas obras de esta especie habrán salido completas de las prensas mallorquinas contagiadas tambien de la negligencia de nuestro caracter que frustra y malogra tantos felices proyectos como se forjan en las soledades literarias de nuestro apartamiento insular.

Pero el Sr. Campaner dotado del precioso dón de la laboriosidad y del dón más precioso, casi divino, de la constancia, ha emborrionado con fragmentos de diarios, noticiarios, colecciones epistolares, asientos de libros públicos y actas de sesiones, unas 6.000 cuartillas: ha reunido en un solo tomo todos los hilos dispersos de la castigada urdimbre de

nuestra historia, disponiéndolas por órden de fechas y a manera de efemérides, donde el lector curioso puede leer los relatos de los sucesos más importantes hecho por testigos de la época, escrito en su propio lenguaje y estilo, tocado de las mismas preocupaciones históricas y aclarado por la instrucción superior y la esperiencia prudentísima del autor de la obra.

El *Cronicon Mayoricense* está destinado a ocupar un puesto en la librería de todos los buenos *regnicolas*, como se llamaban nuestros abuelos, pues las páginas del libro contienen algo de nuestra propia familia, de nuestra propia esencia, cuando en sus barajados sucesos, en sus minuciosas noticias y en sus recuerdos variados, deja escapar ese santo perfume de la patria en que se confunden ignominias y heroísmos, adelantos y errores, preocupaciones y candidez, en fin todos los rasgos de la fisonomía moral de nuestro pueblo.

Ni una palabra hemos de añadir para ensalzar una obra tan útil y curiosa. Con decir que no existe dato ni observación baladí para el interés humano y para el interés histórico: con decir que el *Cronicon* abarca así sucesos políticos como detalles típicos de costumbres y hasta simples tradiciones del hogar: con decir que entretiene como pudiera entretener una novela de Jorge Onhet ó un libro de Amicis y que una vez cogido no se suelta de la mano en fuerza de su misma variedad interesante, queda dicho todo y solo falta felicitar al diligentísimo numismático y al entendido historiógrafo—como dicen ahora los ateístas—que conforme ha hecho el señor Campaner merece bien de su patria y gratitud de todos.

VARIEDADES.

Diálogo entre la señora y la sirvienta:

—Sí, me conviene usted para cocinera; pero es usted muy jóven y temo que no tenga bastante experiencia.

—Oh, no lo crea usted, señora! Aunque no he servido mas que seis meses, he estado ya en más de veinte casas.... Conque por falta de experiencia no lo deje usted.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 23 a las 11'30 m.

Se ha constituido el «Círculo artístico literario,» habiendo sido elegido presidente por aclamacion Don José Echegaray.

Un telegrama de Paris desmiente que se obsequie al Sr. Ruiz Zorrilla con un banquete.

Madrid 24 a las 2'35 t.

El Consejo de Ministros presidido por la Reina Regente se ha ocupado de senadores vitalicios. No se han firmado los nombramientos pero se consideran seguros los de los señores Nuñez, Rodriguez Arias, Montero Rios (Don José), Romero Giron, Rizo, Arostegui, Moyano y Meseli.

Se calcula que tendrán 30 senadores las oposiciones.

Madrid 25 a las 10'30 m.

Los Presidentes de los Comités posibilistas de Soria, Burgos y Osuna declaran «que aceptan la coacción republicana como justo castigo de la conducta reaccionaria de los llamados liberales por equivocación.»

Madrid 25 a las 10'30 m.

Llegaron los Sres. Cánovas y Martos. En la estación inmediata a Madrid se encontraron ayer prometiendo el Sr. Cánovas al Sr. Martos votarle para presidente de las Cortes en vista de las seguridades dadas por este de que no permitirá a los republicanos expansiones contra las instituciones.

Madrid 25 a las 9'15 n.

Mañana la «Gaceta» publicará los nombramientos de senadores vitalicios firmados hoy.

En las elecciones de senadores por Madrid han triunfado seis ministeriales, tres canovistas, un romerista y un independiente.

Madrid 25 a las 10 n.

Han sido elegidos senadores los Obispos de Segorbe y de Tuy.

Los cabildos los elejirán el próximo domingo.

Mañana se firmará una extensa combinacion de magistrados.

Madrid 25 a las 11 n.

El periódico «El Progreso» publica una carta del enra Galeote en que dice que sus largos sufrimientos y sus quebrantos le tienen en un estado que le impide hablar con los periodistas, pero que tendrá la satisfacción de contestar a todos los escritos en que le hagan preguntas.

Madrid 25 a las 11'15 n.

Seguramente los Sres. Salmeron y Pi y Margall asistirán mañana al Círculo Progresista. Solo ellos pronunciarán discursos, comunicando las impresiones satisfactorias recogidas en su viaje a Barcelona.

Madrid 26 a la 1'15 m.

El Consejo de Ministros se ha ocupado principalmente de presupuestos, de una transferencia de crédito, de Hacienda, de expedientes de guerra y de las elecciones haciendo el resumen de los datos.

El Sr. Beranger está indispuerto.

Madrid 26 a la 1'20 m.

Después del exámen hubo en el Consejo de Ministros de los elementos que se compondrá el Senado, descontando a los Obispos y a los senadores que se separen en momentos dados, cuenta el gobierno con 136 adictos.

Madrid 26 a las 8'15 m.

«La Gaceta» publica los nombramientos de senadores vitalicios.

En Almería se celebró ayer un meeting de libre pensadores.

En la primera sesión de Cortes promoverá el Sr. Salmeron un debate sobre el juramento.

Madrid 26 a las 8'15 m.

«La Correspondencia de España» niega que la derrota sufrida por el general Daban en Canarias tenga relación con la conducta suya en las elecciones de Puerto-Rico.

Se atribuye el propósito a los republicanos de combatir en las Cortes el impuesto de Consumos.

Madrid 26 a las 9 m.

El Sr. Linares Rivas ha sido derrotado.

No hay nada acordado respecto al Obispado de Madrid.

Brevemente se firmará un decreto haciéndose cargo el Estado de las obligaciones de instrucción pública.

Madrid 26 a las 9'15 n.

Antes de la apertura de Cortes la mayoría del Congreso en una reunión acordará quien debe ser elegido presidente.

Se asegura que la próxima semana se hará la combinacion de Gobernadores.

Madrid 26 a las 9'30 n.

Esta mañana ha fallecido repentinamente el Arzobispo de Burgos.

Se dice que se ha adelantado el alumbramiento de la Reina Regente.

Seguramente el Gobierno tendrá cien votos de Mayoría en el Senado.

Madrid 26 a las 9'45 n.

El general Lopez Dominguez tiene un fuerte catarro.

El Círculo progresista está lleno esperando lleguen los Sres. Salmeron y Pi y Margall.

El Sr. Camacho se propone vender parte de los montes públicos.

Mencheta.

ANUNCIO.

Los periódicos El Diario de Palma, La Opinion, El Demócrata, El Ancora, El Balear, Las Noticias y el Palmesano, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen "clichés" satisfarán á proporcion del número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp calle de Morey número 6.

ESTABLECIMIENTO BANQUÉ.

¡MÚSICA! La prueba de que esta casa la vende á precios *sin competencia* (conforme venimos anunciando tiempo ha) la tienen todas las personas que de ella se sirven y podrán convencerse de ello las que la honren visitándola en lo sucesivo.

¡¡¡OFRECEMOS DESCUENTOS HASTA EL 90 POR CIENTO!!!

¡PIANOS! ¿Quién no conoce el brillante éxito alcanzado por esta casa en el primer año de dedicarse al negocio de pianos verificando un número de ventas muy superior á otra alguna?

Representamos los *Ronich* que han merecido una aceptación Europea y cuyos resultados son ya conocidos en ésta. Los *Kaps de Dresden* y de reputación Universal, cuya representación exclusiva hemos podido conseguir solo á costa de muchos esfuerzos y salvando muchas dificultades, tal es la solicitud que tienen estos magníficos pianos.

Los *Steinway de New-York*; los *Mejores del Mundo* segun el testimonio de Rubinstein, Liszi, Wagner, Jaei y otros célebres pianistas.

Los *Dobrawolski y Chassaigne*, ó sean los más económicos que se conocen, dada su esmerada construcción é inmejorables resultados.

También somos *únicos representantes* de Bernareggi Gassó y C.^a con títulos de la casa que lo acreditan.

Ofrecemos desde nuestra instalación, la exhibición del certificado de origen de nuestros pianos extranjeros, para que así puedan nuestros favorecederos convencerse de que son de legítima procedencia.

¡INSTRUMENTOS! para bandas y orquestas, de los más acreditados fabricantes nacionales y extranjeros á precios sin rival. Toda clase de accesorios para dichos instrumentos.

Agradecemos á los señores compradores visiten antes otros establecimientos pues así podrán convencerse más, de las inmensas ventajas que ofrecemos

ESTABLECIMIENTO BANQUÉ.

tras los almacenes de máquinas para coser

36, ODON-COLOM, 36.

MUSICA

EXTRAORDINARIA BARATURA

DESDE EL 10 HASTA EL 95 POR 100 DE REBAJA

Aristones.—Acordcones.—Armoniums
y otros instrumentos.

Pianos Hardt de Stuttgart.

Los incompatibles en su clase y con 50 duros de rebaja sobre su precio, los de Gavean y Pleyel, Bernareggi, Lerg, é Yzabal.

Único representante en las Baleares, Casa Perelló, Union 49.

Nota.—Esta casa expedirá á los Sros. Compradores el certificado de origen de todos los Pianos. 3-3

BIBLIOTECA MUSICAL

DE

RICARDO CORTES.

5.—Jovellanos.—5.

Gran baratura de Música de todas clases y de todas ediciones, á los descuentos siguientes:

Música de Edición Ricordi y Lucca de Milan.

Marcada por precio fuerte, al 75 p^o de descuento, esto es lo que marca Pesetas por Reales.

Las mismas Ediciones marcadas precio fijo ó neto de 40 p^o de descuento.

Las mismas ediciones económicas 25 p^o.

Edición Peters 25 p^o.

Y de todas las demás ediciones desde el 20 al 95 p^o.

Instrumentos para Bandas, de la acreditada Fábrica de Fernando Roth de Milan, descuento del 25 p^o con el catálogo á la vista.

Violines, desde el infimo precio de 45 Pesetas uno en adelante.

Competencia sin igual.

5. — Jovellanos.—5.

PARSONS Y GRAEPEL

antes DAVID B. PARSONS
ALMACEN

MONTERA, 16

(antes 29)

DEPOSITO

CLAUDIO COELLO, 43

MADRID.



Bombas y demás máquinas.

Catálogos gratis y francos.

PLAGUETAS

DE INQUILINATO.

Las encontrarán impresas en la imprenta de este periódico.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.

Una remilla papel.

Una caja sobres.

Una barra lacre.

Un portaplumas.

Una docena plumas.

Un lapicero.

Un juego naipes.

Un id. carpetas.

Un juguete para niños.

Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica á Mallorca por Alfredo Morel-Fatio traducido por Joaquín Fiol y Bauza.

Se vende á dos reales ejemplar en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

APARATOS ELÉCTRICOS

ILDEFONSO SIERRA

PROVEEDOR DE LA REAL CASA.

Especialidad en electro-medicinales, campanillas eléctricas, para-rayos de edificios y tubos acústicos. Instalaciones de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas, Manual y catálogo ilustrado con 130 clichés y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos, para-rayos y teléfonos, por el constructor de aparatos eléctricos D. Ildefonso Sierra. Precio en Madrid, 2 p^{as}. en provincias, 2'50, franco de porte.

LOBO, 8, DUPLICADO, MADRID.

VAPORES CORREOS FRANCESES.

Saldrá del puerto de Barcelona el 21 de Abril para

Montevideo y Buenos Aires.

el vapor-correo francés

LA FRANCE.

La carga y pasajes deben pedirse con anticipación.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas número 5. 5-5

LA ISLEÑA

EMPRESA MALLORQUINA de VAPORES

El acreditado vapor español

PALMA

saldrá de este puerto para el de ARGEL

El miércoles 5 del próximo Mayo á las tres de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha calle de Palacio núm. 26.

VIAJE DE RECREO

A las maravillosas Cuevas del Drach, término de Manacor.

Ida y vuelta el mismo día.

Precios de entrada á las mismas de una hasta cinco personas 7'50 pesetas por cada persona de aumento 1'50.

El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, 26, Manacor.

Aviso.

Las oficinas de «La Balear» Sociedad de seguros contra incendios, han sido trasladadas al piso principal núm. 7 de la Plaza del Mercado. 8-8

Alquileres.

Se alquila un 2.º piso, un 3.º y una buardilla, todo con agua de fuente y coladuría, en la calle de Pelaires núm. 105 y una tienda en el número 84 de la misma calle. Informarán en la Plaza de la Libertad núm. 48.

Pérdida.

El juéves Santo se extravió una pulsera de oro; en esta imprenta informarán de su dueño que gratificará el hallazgo.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremio. Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

Palma Imp. de Bartolomé Rotger
San Pedro Nolasco 7.